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三星级酒店每晚价格高达700欧

元，四星级酒店更是超过1000欧元……

巴黎在奥运会期间的住宿费用飞涨，一

度成为全球不少媒体报道的焦点话题。

距离奥运会开幕越来越近，巴黎不少酒

店和出租公寓都陷入有价无市的窘境，

不得不调低价格，天价“奥运房”已成为

历史。

酒店平均入住率预计为六七成

2017年申奥时，巴黎奥申委在第三

阶段投标文件中明确写道：“认识到奥运

会所代表的独特机遇，酒店经营者在公

共机构与主要专业组织的支持下，承诺

将制订更合理的价格。”投标文件为每个

类别酒店都规定了最高价格，如四星级

酒店双人间价格最高为每晚279欧元。

然而，这一承诺最终未能化为现实。

去年下半年起，巴黎酒店价格水涨

船高，一度登上多家外媒头条。负责旅

游业的巴黎副市长弗雷德里克 ·霍夸尔

曾公开呼吁：“虽然巴黎市政府无权制定

酒店价格，但我们呼吁酒店业承担起责

任。否则政府需要建立一个定价系统，

让所有人参与进来。”

根据法国旅游局的数据，今年2月，

大巴黎地区酒店在奥运会期间的每晚客

房标价平均为522欧元，与去年9月平均

759欧元的高价相比，价格已大幅下降。

巴黎市旅游局局长科琳娜 ·梅内戈表示：

“我们曾告诉酒店经营者：‘不要过于贪

婪，因为人们会有其他订房渠道，尤其是

出租公寓平台。’目前供需法则已经发挥

作用，价格已经下降。这是一大惊喜。”

据业内人士透露，一家位于巴黎第

十三区、拥有300间客房的酒店在奥运

会期间可能空出多达120间客房。而根

据法国国家统计与经济研究所的数据，

2023年7月该酒店平均入住率为90.7%，

平均每晚仅28间客房空置。梅内戈认

为：“我们预计奥运期间巴黎酒店的平均

入住率在60%到70%之间。”她表示，这

是因为奥运会期间的大多数游客将是本

国人。从里昂、斯特拉斯堡和波尔多等

城市出发进行“奥运一日游”也是可行

的，高速列车单程耗时约两小时，从而减

少奥运游客对巴黎酒店的需求。

调低房价已成为必然

《独立报》对此前数届奥运会的研究

表明，举办城市在奥运会期间往往会出

现“旅游真空”。2012年伦敦奥运会就曾

经历类似情况。当届奥运会前夕，时任

伦敦市长鲍里斯 ·约翰逊曾警告称：“奥

运期间每天将增加一百万游客。我们的

道路和公共交通服务将异常繁忙，已经

无法满足游客的需求。”

最终，约翰逊想象的盛况未能出

现。2012年7月，伦敦希思罗机场的客

流量反而同比下降4.4%。知名市场咨

询公司InExtenso的酒店部负责人奥利

维耶 ·佩蒂特透露：“根据2012年伦敦奥

运会期间的情况，酒店价格在奥运会开

幕前夕一直在下降，酒店的入住率低于

往年夏季。”

巴黎大部分酒店不得不调整房价，

以期揽客。位于第十区巴黎北站附近的

一家三星级酒店，2月预定今年8月1日

的价格为每晚658欧元，而昨日下单仅

209欧元。该酒店经理坦言：“如果你在

其他时间来，只需支付 100欧元的房

费。”即使“奥运价格”已经降低，均价仍

为去年7月的两倍左右，也高于巴黎时

装周、巴黎航空展等其他大型活动期间

的房价。

出租公寓同样生意难做

46岁的法国人朱利安是巴黎一家大

型银行的IT高管。在奥运会期间，他将

自己位于巴黎第三区的70平方米公寓

以短租的形式借给来自美国得克萨斯州

的游客，价格为每晚1200欧元。朱利安

共计将赚取约2万欧元。“之所以定这么

高的价，是因为公寓的地理位置优越，而

且我们在2022年对公寓进行了翻新。”

他和妻子计划在奥运会期间去葡萄牙与

西班牙度假，并用剩余的外快偿还房贷。

佩蒂特表示：“很多从未在平台上发

布过公寓出租信息的巴黎人表示，他们

想抓住这个千载难逢的机会。”短租数据

分析平台AirDNA统计显示，2022年12

月至2023年12月期间，大巴黎地区的可

租用房源数量猛增33%，郊区增幅更是

高达47%。根据巴黎市政厅的数据，自

去年9月以来，大巴黎地区每月有3000

套新公寓申请注册号，是2022年月平均

数据的三倍，这一趋势持续至今。

朱利安能赚取不菲的租金，不仅因

为公寓品质，更因租客在去年9月就敲

定了这笔预定，当时巴黎酒店价格正屡

创新高。AirDNA透露，与酒店一样，一

些新加入平台的房主也曾试探高价，但

他们期待中“四五月的预订热潮”并未

到来。随着出租公寓平台上奥运期间

可供出租的房源激增，许多房东只能降

低预期，下调短租房价，不少房源已打

出折扣广告。

巴黎大区旅游局局长克里斯托夫 ·

德克鲁表示：“我确定2024年巴黎奥运

会比2012年伦敦的客房数量更多，因此

我们绝对有能力满足所有人的需求。”并

非所有从业者都愿意降低价格，奥运期

间每晚开价500欧元的三星级酒店仍有

不少，但留给他们钓大鱼的时间越来越

少，机会越来越小。

供需关系发生改变，酒店和短租公寓陷入有价无市的窘境

巴黎的天价“奥运房”逐渐成为历史
■本报记者 吴雨伦

如果用一个词描绘奥运会资格

系列赛开赛日当天的氛围，前中国

女足门将赵丽娜说，那一定是——

“闹猛”。

一大早，黄浦滨江城市公园甫

一开园，就迎来了一波波人流，跨

界体育明星范志毅、吴敏霞、钟天

使、赵丽娜和歌手黄龄等人也置身

其中，来到滑板、小轮车、攀岩展

玩圈体验了一把；中午时分，滑板

和攀岩预赛激战正酣，观众席上不

时传出掌声与欢呼；当夜幕降临，

一场名为“炫动青春斗Show场”的

主题秀在主舞台上演，结束一天比

赛的运动员们和城市体育节的观众

们，一起享受这个轻松欢快的夜晚。

“令我感到惊讶的是，这样的场

地竟然不是奥运会场地，”来自西班

牙的东京奥运会男子攀岩冠军阿尔

贝托 · 洛佩兹第一次来到申城，他

告诉记者，“这里的一切让我感觉像

是回到了奥运会。”来自英国的50岁

“高龄”滑板选手安迪 · 麦克唐纳德

也对这里充满了好奇：“对我来说，

一切都是全新的。这次比赛是一次

很酷的学习经历，也是我做过最有

挑战性的事。”

由国际奥委会全新打造的节日

型赛事——首届奥运会资格系列赛

在上海展开为期四天的争夺，此后

将于6月20日至23日在布达佩斯进

行第二站比赛。“把自由式小轮车、

滑板、霹雳舞和攀岩组成的四个新

兴项目的资格赛融于音乐、时尚、

当地文化的环境之中，可以将赛事

的整体体验上升到新高度。”在谈及

打造这项赛事的初衷时，国际奥委

会体育部主任基特 · 麦康奈尔说，

“我们的目标是达成整体大于部分相

加的效果。”

四个项目的顶级比赛，加赛场外

的五大展玩圈，令城市公园里的所有

人沉浸在欢乐轻松的气氛之中。

在展玩圈体验了“滑板+小轮

车+攀岩”的“套餐”后，范志毅金

句迭出，发出许多隔行如隔山的感

慨，1米83的他在骑小轮车时感到

“特吃力嘞”，在玩滑板时又体会到

“控制不住我自己”。结束体验后，

“范大将军”总结道:“没有‘小柔

美弱’的运动，因为最后站上最高

领奖台的只有一个，你说这残酷

吧？！”

自行车奥运冠军钟天使是此次

比赛的志愿者，在她看来，这次奥

运会资格系列赛有着浓厚的节日气

氛，甚至奥运会都难以媲美，“奥运

会大家都以观赛为主，而这次人人

都能拥有参与感”。赵丽娜也被欢乐

的气氛所感染，从城市公园大门一

路走到滑板展玩圈，“我一路都在感

受这热闹的氛围。四个新潮项目的

奥运会资格系列赛非常适合在上海

举办，因为这是一座有着潮流文化

气质的都市”。

欢乐的氛围也激发了运动员们

的“战斗力”。18岁的中国女选手骆

知鹭在攀岩全能项目的攀石分项预

赛中发挥出色，以84.8分排名第五

位。这次奥运会资格系列赛的气

氛，完全出乎她的意料。“不少在国

外举办的攀岩比赛挺冷清的。我没

想到，这次的首场预赛就有这么多

观众。”骆知鹭特意去逛了城市公园

的商店，买了一个巴黎奥运会吉祥

物弗里热的挂件激励自己，“我可以

去巴黎！”

奥运会资格系列赛昨日在黄浦滨江开赛

别样大赛营造欢乐节日气氛
■本报记者 吴姝

11岁的中国女子碗池滑板选手

郑好好一上场，就拿下了三个“最”：她

是此次奥运会资格系列赛最早登场的

中国运动员，也是28名中国选手中年

龄最小的那一位，更是所有滑板选手

中的小妹妹。

“真的很激动，超常发挥，真的是

超常发挥！第一轮时会紧张，但后面

两轮真的是超常发挥！”在赛后混合采

访区内，这位少女在记者面前笑得合

不拢嘴。滑板公园赛预赛每位选手滑

行三轮，取其中最好成绩，郑好好在

第二轮完美演绎了高难度动作“尖翻

手抓板”，得到了当时全场最高的

51.73分。

赛后她兴奋地说：“大家喊得很大

声，我的信心和底气一下子就上来了，

就是那种很自豪的感觉，所以就不会

害怕，也不紧张了。”在上午出场的22

名女子选手中，郑好好以第四名完

赛。随着下午亮相的20名选手结束比

赛后，郑好好以第20位的成绩无缘半

决赛，其实她距离晋级只差了2.3分。

不过，她也刚好达成了“进前20位”的

参赛目标。

年轻不论成败，郑好好还有奥运

会系列资格赛布达佩斯站的机会，更

何况她才11岁，还有的是时间接受历

练。对于郑好好来说，这次奥运会资

格系列赛更像是一次热闹的聚会：“我

昨天就在城市公园里逛了逛，还跟朋

友说明天再来。我想去玩玩滑板展玩

圈的游戏，去官方商店逛逛。”性格外

向的好好通过滑板结识了世界各地的

朋友，她的偶像是日本名将开心那、

英日混血选手布朗澄海与澳大利亚天

才滑板少女阿丽莎 · 特鲁。每次比

赛，郑好好都会与这些比自己大不了

几岁的姐姐一起切磋，“找她们聊一些

技术的话题，一起玩，一起跳舞，一起

搞怪”。

这位第二次来到上海的广东姑娘，

还有一个未完成的心愿。“上一次来上海

去了迪士尼，唯一的遗憾是没穿裙子

去。这次我还是很想去迪士尼。”不过，小

姑娘转念一想，懂事地说，“我觉得这次应

该没有时间，因为后面还要继续训练。先

把时间花在训练上，等两站奥运会资格系

列赛结束后，只要进了奥运会，我就可以

去玩了！”

年轻不论成败，  岁的郑好好突破自我
■本报记者 吴姝

本报讯 （记者陈海翔）第34届亚

足联代表大会昨天在泰国曼谷召开，

亚足联在会上正式宣布，将此前的亚

冠联赛和亚足联杯赛改制为亚冠精英

联赛、亚冠二级联赛和亚足联挑战联

赛三个级别。

新赛季的亚冠精英联赛冠军将获

得1200万美元奖金，是目前2023-24

赛季亚冠冠军奖金（400万美元）的三

倍，此外亚军也将获得600万美元的

奖金。

根据2023赛季各项国内比赛的

成绩，中超冠军上海海港和足协杯冠

军上海申花直接获得下赛季亚冠精英

联赛的参赛资格。中超亚军山东泰山

获得附加赛资格，如胜则参加亚冠精

英联赛，反之则参加亚冠二级联赛。

上赛季中超季军浙江队获得一个直接

参加亚冠二级联赛的名额。

除了男足俱乐部比赛外，亚足联

还将在2024-25赛季推出女足亚冠联

赛，获得上赛季女超冠军的武汉车谷

江大女足获得参赛名额。

亚足联主席萨尔曼表示，推出全

新赛事将进一步强化亚洲足球的实

力，提升亚洲足球赛事特别是俱乐部

赛事的品牌号召力：“这是一次具有里

程碑意义的足球改革。”

5月15日国际足联理事会还在泰

国举行了第28次会议，会议宣布，从

2025年起，亚足联将获得九个U17男

足世界杯正赛的名额，以及四张U17

女足世界杯正赛的入场券。按照计

划，这两项赛事从明年开始将由每两

年举办一届，改为每年一届，且参赛球

队双双扩军。对中国足球而言，这是

一个利好消息，接下来每个年龄段的

适龄球员都将得到更多的洲际比赛机

会，进而从实战中获得成长。

亚足联推出全新亚冠赛制

本报讯 （记者谷苗）U17女足亚
洲杯昨天结束半决赛较量，中国队以

0比1不敌朝鲜队，无缘决赛。在季军

争夺战中，中国队将与韩国队竞争最

后一张U17女足世界杯（女足世少赛）

门票。

小组赛末战以0比4不敌日本队

后，中国队2胜1负排名B组次席，不

得不在半决赛中遭遇A组头名朝鲜

队。实力强劲的朝鲜队在小组赛阶段

表现出色，取得三战全胜的战绩，攻入

22球且一球未失。

尽管中国队主帅范埃格蒙德赛前

喊出了取胜目标，但从他对首发阵容

作出多人轮换的安排来看，“保三争

二”或许才是更为现实的选择。面对

朝鲜队的高压防守和猛烈攻势，中国

队从一开场就处于被动局面。比赛仅

进行到第11分钟，侯舒楣把守的球门

就告失守，崔妍亚为朝鲜队打破僵局。

领先后的朝鲜队攻势不减，频频

威胁中国队防线，但未能再度改写比

分。中国队在下半时换上周欣怡、杨

伊凡等主力球员，依然无力扭转局势，

0比1的比分保持至终场。从全场比

赛进程来看，中国姑娘无论身体素质、

个人技术还是战术素养，都与朝鲜队

存在一定差距。

根据赛事规则，获得本届U17女

足亚洲杯前三名的球队，将拿到U17

女足世界杯的参赛资格。在另一场半

决赛中，日本队以3比0战胜韩国队。

日本、朝鲜两队携手晋级决赛，同时也

各自锁定一个U17女足世界杯席位。

中国队唯有在季军争夺战中击败韩

国队，才能搭上前往世少赛的末班车。

无缘U  女足亚洲杯决赛
中韩两队将争世少赛门票

本报讯 （记者吴雨伦）继去年马
德里大师赛后，中国头号男单选手张

之臻在本周举行的ATP1000罗马大

师赛中再次闯入男单八强。尽管未能

再进一步并打破大师赛个人最佳成

绩，但张之臻凭借在罗马新收获的

200积分，世界排名将在下周重返前

50位。

罗马大师赛前，去年杀入马德里

大师赛八强的张之臻背负着巨大的保

分压力。今年巴塞罗那站、马德里站

均遭遇“一轮游”，导致张之臻的世界

排名已跌出前50位，令其心态经历了

较大起伏。不过来到罗马后，张之臻

的表现十分出色，首轮以2比0轻取加

兰，次轮以2比0横扫19号种子马纳里

诺，第三轮面对12号种子谢尔顿，张之

臻延续强势，直落两盘过关。不过，第

四轮面对29号种子塔比洛，张之臻未

能延续此前的状态，以0比2落败。

回顾近一个月的红土之旅，张之

臻坦言：“这一切真的非常不容易，为

了胜利已经等了一年，我在一年后再

次杀入了大师赛八强。希望自己多拿

积分，适应巡回赛的竞争环境。”

与以往比赛不同，张之臻独自踏

上前往罗马的征程，没有带上教练团

队。他透露，轻装上阵的自己在罗马

收获“意外之喜”：“这真的是很值得高

兴和庆祝的一周。因为我找回了场上

该有的状态和自信，还有比赛中的细

节处理、应变等方面都有提高。这是

我决定一个人来罗马参赛想要达到的

目标。”

不过，张之臻在与塔比洛的第二

盘比赛中因腿部受伤数次申请医疗暂

停。这一伤势是否会对此后的红土赛

事与法网前景产生影响，依然是未知

数。他表示，是否参加下周的里昂站，

需要和团队进一步商量后再做决定。
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